

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO ADAN GARCIA

AÑO III

San José, Costa Rica. domingo 23 de febrero de 1902

NUMERO 809

AZUCAR SUPERIOR

Se encuentra de venta en la "Casa de Agencias" de los señores Feline J. Alvarado y Ca., en Puntarenas, á los precios siguientes:

C_l 12-50 el quintal de 1^a. superior

C_l 11-00 " " No. 1

LAS CINCO ESTRELLAS El afamado establecimiento de don Higinio Carmona es el más visitado hoy día. Cuenta con surtido completo de todos los artículos de lujo y de consumo diario. ✱ En *VINATERIA*, numerosas clases de vinos finos, licores excelentes. ✱ El Administrador prepara unos *cocteles* sin competencia. El que llega allí conoce lo que es bueno. ✱ En *PULPERIA*. Latas de carnes y conservas recientemente introducidas. Todo fresco y sabroso. ✱ Un magnífico *BILLAR* donde se juegan las mejores carambolas.—Aquello es un paraíso: las mejores gentes van ahí á pasar ratos de verdadera delicia. ✱ Su propietario lo ha ensanchado sin competencia. A las *Cinco Estrellas*. Todo á los precios baratos.

GRAN RESTAURANT MONLUIS

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

Francisco Gerdión

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que el frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

A quien declara competente para toda clase de trabajos de composición de relojes y máquinas de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad honradez y competencia.

La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio trente á la casa de don JUAQUIN M^a FLORES.

VENDO BARATO

Un clasificador muy bueno para el
San José enero 14 de 1902.

José Durán

ACADEMIA DE INGLÉS

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n^o 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia."

☞ Precio y horas á comodidad

LETICIA

Queriendo dar mayor importancia á este centro de reunión he conseguido el mejor billar de Centro América. El billarero apuesta \$50.00 colonos con cualquiera á que nadie le gana.

Los *cocteles* que en *El Imperial* y demás centros de lujo dan á 25 centavos, en **Leticia** sólo cobran 10 centavos.

El sábado por la noche un gran carambolista Japonés dará el espectáculo de hacer 500 carambolas sin soltar el taco. No cuesta nada la entrada.

Tacio Castro.

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.— Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque. Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

LA JOSEFINA

Esta acreditada panadería se esmera cada vez más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á bajos precios

Alberto Odio

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADÁN GARCÍA

ADMINISTRADOR,

JORGE ECHEVERRÍA

REDACCIÓN:—Calle Central N. N.º 117

Apartado Correo N.º 177.

San José, Febrero 23 de 1902

INCONSECUENCIAS

DE

LOS CHUCHUMECOS

El periódico de inferior calidad ó de los cuatro riales al mes ó de á cinco por cinco y uno de prueba, que, según es fama ya, no pertenece á los ticos sino á unos extranjeros quienes gusta hacer política—permitasenos la frase—ha vuelto á resucitar después de algunos días de estar en descomposición.

Ya usted puede imaginar cómo vendrá de fétido y con cara de Maritornes ó Llorona, que para el caso es lo mismo, la hoja ésa.

Pero guarda silencio acerca de algunas cosillas que debiera haberlas explicado, ya que tanto hace alarde de disciplina.

Por ejemplo: por qué han sido tan ingratos y mal portados con don Faustino Montes de Oca?

Esa conducta indiferente y hasta grosera del partidito con el hoja-sueltero de don Faustino, parece que fuera como para decirle que él es un cadáver ilustre de quien no necesitan más que á la hora de la propaganda, porque al fin y al cabo don Faustino es alicenciao, si quiera, mientras que otros.

Pero lo más duro fué la jugareta que le hicieron á don Faustino: nos cuentan que para endulzarle el apetito lo pusieron en la lista oficial del partido como candidato á Diputado, pero que allá, bajo cuerda, unos fernandistas se fueron á intrigar en Alajuela para que no saliera don Faustino sino otra personita; en fin, en todo caso los rivales eran los hombres más talentosos y prestigiados de los partiditos de los 139½.

¿Qué dirá de todo eso la hoja de los cuatro riales?

Y también parece otra cosa: que el mentao Don Anibal, el

de las conferencias con D. Víctor, ponía telegramas y les escribía á los civilistas de Liberia, diciéndoles que Don Máximo iba á triunfar aquí, que votaran por él.

Y también refieren las malas lenguas que el nunca y bien ponderao civilista, Don Alberto, tenía entrevistas con Don Máximo.

Y dicen que algunos señores domingueños sin amenazarlos con golpes de vara, votaron por el mismo ciao civitista D. Alberto, no menos que por D. Albino para diputados.

¿Qué dirá de todo eso la hoja de los cuatro riales?

Y otra ingratitud que nos ha puesto los pelos de punta.

El administrador de la consabida hoja era el costarricense D. Miguel Angel Tapia, buen fernandista por cierto, después de haber sido transaccionista.

Pues señor, se queda el amigo Tapia sin puesto y sin naa por el simple delito de ser costarricense, según se deja ver de lo consiguiente.

Pero el pobre de D. Faustino, no puede sentirse por lo que le pasó: los partidos políticos son muy ingratos y más cuando son pequeños.

Con que no se aflija, ni crea que es porque en vida del inolvidable Montero, Ud., le hizo mucho daño á D. Máximo.

Y dejamos por hoy á la hoja de los cuatro riales, que los malos periódicos se venden y se venden á bajo precio.

CAYO GRACO

Un prospecto

El derecho (de papel), como cierto individuo á quien por equivocados informes hubo de darse por muerto, viene á desmentir, con voz airada, á los follones que, al no verle salir á la calle, anunciaron su desaparición. No; *El Derecho* de los Pascuales y Gatos no puede morir y menos en los momentos en que uno de ellos logró caer parado, cuando nadie lo esperaba. En cambio, afirman muy orondos, esos políticos oportunistas, que ha muerto el derecho. Pero vienen á resucitarlo con el poder de su elocuente y bien cortada pluma, con su

ciencia infusa, con su patriotismo pescador en río revuelto.

Oigamos á esos coristas de los principios, que han aprendido una sonata á propósito para engañar á los incautos:

“Pronto subirá el Señor Esquivel (ya se van convenciendo?); la opinión le marcará su rumbo de gobierno (de veras? Pero si la opinión la forman algunos hombres juiciosos que callan y unos cuantos intonsos que hablan de lo que no entienden!), pondrá los rieles á la máquina gubernativa..... (buenos rieles serán ellos!)..... será beneficiosa” (de seguro, si la hacen personas de buen sentido, escritores de talento y de saber, patriotas que anhelan el bien de la Nación y no el suyo propio)..... haremos la oposición razonada y recta; analizaremos todo, propondremos el remedio..... (Los enfermos curando á los médicos; ¡bonita diversión va á ser esa!) En las naciones civilizadas, es la oposición (civilizada por supuesto) la que hace gobierno. Seremos mesurados, pero intrépidos (canastos!) luchadores, pero no,..... fanfarrones; haremos república, ya que no arriba, abajo. (¿Y esto no es ser fanfarrones, cuando ni siquiera saben qué es república?). Tal es nuestro programa (ya lo conocíamos, pero á la verdad no es muy variado que digamos, ni envuelve una sola idea, ni explanan un solo principio, ni dice nada en dos platos).

“Para llevar á cabo nuestra empresa (demasiado pesada para débiles fuerzas) necesitamos alargar el alcance de nuestros cañones, (¡Santo Dios!) para que los disparos vayan más lejos, y las doctrinas también (propagar doctrinas á cañonazos de papel! Idea originalísima, que merece una estatua..... de cartón).

“El pueblo necesita también conocer lo que sucede: nuestro diario será muy noticioso; necesita doctrina, (el diario? claro que la necesita) será doctrinario (bueno; esto sucederá no muy tardado;..... cuando aprenda las doctrinas que necesita).

..... Nuestro diario, pues, será una Enciclopedia (sin enciclopedistas por ahora, pero ya vienen de camino.....) Cincuen-

ta centavos cualquiera puede pagarlos; y conocer la política y el comercio..... (¡Muy barato, de verdadera ocasión, á precio de incendio!) Y pensaban algunos que se necesitaba largo y concienzudo estudio para conocer la política!

“Combatir no basta: es necesario iluminar (esto tiene al señor Mendiola en grandes congojas); que *El Derecho* se encuentre lo mismo en el bufete del abogado (y dejarse de luz incandescente), que en la mesa del artesano y en el bolsillo del campesino” (realmente, se envuelven muchas cosas comestibles y no comestibles en los periódicos).

Para proyecto no puede ser mejor. Allá veremos lo que venga en seguida, iniciado por la chuchumequería andante.

BAILÓN

CRONICA MENUDA

Gran turno

Recibimos la siguiente invitación para el espléndido turno que se verificará hoy en la ciudad de las flores:

HEREDIANOS:—La hermosa iglesia parroquial que ha sido legítimo orgullo de esta ciudad y provincia de Heredia, reclama hoy vuestra atención y el apoyo de vuestra generosidad.

Las columnas del templo, casi en su totalidad, adolecen de gravísimo dano, deben repararse: están podridas en la base y son así una amenaza para el edificio. La reparación de las cinco primeras está pagada mediante la generosidad habida en las colectas de los días festivos; faltan veintitrés que reparar y pagar.

La madera del techo del bautisterio y de algunas ventanas está podrida y no resiste otro invierno: es perentorio cambiarla.

El órgano que actualmente sirve en los oficios litúrgicos es una verdadera calamidad de la iglesia parroquial; está roto, desafinado y no admite composición seria y radical. Heredia, la ciudad del arte musical, merece cosa mejor.

Pues bien, para remediar estas urgentes necesidades, la Junta Edificadora acordó celebrar turnos para los que se obtuvo la licencia correspondien-

te. El primero va á verificar-se el domingo 23 de este mes, en el PARQUE CENTRAL.

Vuestro Cura,

ROSENDO DE J. VALENCIANO

Heredia, febrero 14 de 1902

P. D.—Presidentes generales del Turno son:

Lado Este de la Parroquia,

Doña Delfina Z. v. de Ulloa

Sr. Gbdor. de la provincia

Don José María Morales S.

Lado Oeste de la Parroquia

Doña Esmeralda G. v. de

Morales

Don Juan María Solera

Enfermo

se halla nuestro buen amigo D. Florencio Castro, importante vecino de San Rafael de Desamparados y Jefe del Partido Nacional en aquella localidad.

Deseamos recupere pronto su perdida salud.

Velada

El 26 del corriente se verificará la gran velada en celebración del centenario de Víctor Hugo, dispuesta por el Club de la Juventud.

A Juan Viñas

se han ido de paseo los Licenciados Don Cleto González Víquez y Don Alberto Echandi.

Telegrama de Heredia

San José, 22 de febrero de 1902

A La Revista.

Nelly, graciosa niña de catorce años, hija de don Alberto Sáenz, murió hoy de fiebre escarlantina. No duró enferma más que 23 horas. Sentimos vivamente la desgracia.

El Dr. Badilla se envenenó anoche, haciendo una operación en una enferma de fiebre puerperal.

EL CORRESPONSAL.

El nuevo

administrador de la hoja chuchumeca, El Derecho, es don José Alabarta, antiguo fabricante de ratoneras. En casa del gato no podrá hacer, materialmente, con éxito, sino muy pocas trampas para los roedores.

Dice

“el derecho” de papel, en su número de ayer, que la figura más hermosa de Costa Rica es el Licdo. don Máximo Fernández. Piropo está la hoja chuchumeca. Don Máximo, en verdad, es un buen tipo: tiene anchas las espaldas y

negros y abundantes los bigotes. ¿Qué más?

Administración

Se solicitan agentes para este periódico en Puntarenas, Espartera, Zarco, Naranjo, Grecia, Alajuela, San Pedro de Alajuela, Santo Domingo y Turrialba.

Administración

A los señores Agentes que no se han servido contestar á las muchas cartas de cobro que se les ha remitido, se les avisa que si en el término de 2 días no remiten los fondos ó los recibos que tengan, se les cobrará públicamente.

Se venden

estampillas usadas de Costa Rica.

En la Administración de este diario informarán.

Asuntos escolares

GRATITUD



De la que somos deudores para con el Señor Don Ricardo Castro, quien fue nuestro visitador en el año pasado. Nosotros, jóvenes inexpertos, que principiamos á dar los primeros pasos en la difícil carrera del magisterio.

¿Qué habría sido de nosotros si no hubiésemos encontrado un amigo como el Sr. Castro, quien supo captarse nuestra simpatía é implantar el buen método para la enseñanza?

Indudablemente no habríamos hecho nada ó nuestro trabajo no hubiera dado fruto.

Personas como el Sr. Castro, amantes á la moralidad, de conducta intachable y honradez acrisolada, q' trabajan con afán por el bien de la juventud y no por amor al dinero, son merecedoras de aplausos y dignas de imitación.

Como esta clase de personas debía el Gobierno poner al frente de establecimientos de enseñanza, y no dudamos que si así fuese, á ello contribuiría el bienestar y progreso en las escuelas del Estado.

Por lo tanto esperamos que quedando el señor Castro como Visitador de la provincia de San José, podamos continuar los trabajos emprendidos desde el año anterior, y sería lamentable que, quedaran paralizados.

Muy bien, señor Castro, continúe Ud. como ha empezado, no importa que algunos maestros por no cumplir con su deber desechen sus consejos y aun murmuren de Ud.; no importa porque habemos maestros que seguimos sus consejos

y rechazaremos toda murmuración respecto de Ud.

Concluya su obra, don Ricardo, y aunque por ahora sólo ingratiudes recoja, algún día recogerá lo que Ud. desea; es decir: iluminar con la antorcha

de la verdadera sabiduría á la juventud que mañana será el sostén de la Patria.

*Unos maestros y maestras
agradecidos*

San José, 23 de febrero de 1902

ENRIQUE PUCCI

OFICINA



RUBBER BANANA CACAO

de Información y Consulta sobre Empresas Agrícolas é Industriales, posibles en Costa Rica.

AMÉRICA CENTRAL

San José.—Calle Central Norte
Número 117.

ESTA OFICINA atenderá los informes que se soliciten de afuera del país.

Propondrá al Exterior las Empresas que se le encomienden.

Recibirá órdenes de compra y venta de fincas.

Aceptará representaciones y comisiones, tanto Agrícolas é Industriales como del Comercio en general.

Tiene corresponsales en la República, en los puertos de Limón y Puntarenas; y en el Exterior en las ciudades de San Francisco y Los Angeles (California), en New Orleans, New York, Boston y Chicago.

500.00 COLONES

Con dos años de plazo, al dos por ciento de interés y con hipoteca á satisfacción se ofrecen 500.00 colones, para más informes, en esta Imprenta.

San José febrero de 1902.

SE DESEA

Dar en alquiler, por 3 ó 6 meses, una buena casa de dos pisos muy bien situada y amueblada.

PRECIO MODERADO

Informará—R. ALVARADO

Febrero 15 de 1902.

MANUAL

DE AGRICULTURA TROPICAL

por NICHOLLS

Trad. por Enr. Pittier en unión de D. Manuel

Aragón y J. A. Facio.

C. 2-50

Librería de Antonio Lehmann

ADAN GARCIA

PASANTE DE ABOGADO

DESPACHA EN LA OFICINA DE LA REVISTA
Los miércoles en Heredia: su casa de habitación.

Carlos Díaz B.

Bachiller en Leyes

Despacha en el bufete de los Licenciados D. Franc^o Montero B. y Don Ricardo Casorla.

FINCA EN TURRIALBA

Competentemente autorizado por el dueño, ofrezco en venta una finca constante de 480 manzanas de las cuales hay cultivadas de potrero, en perfecto estado, 300 manzanas; de caña de azúcar, café y plátano 5 manzanas y el resto de bosques.

Contiene una casa de habitación de dos pisos, trapiche, bueyes y accesorios. En ganado vacuno, 250 reses de buenas crías, la mayor parte vacas y novillos, 5 bestias caballares para el servicio de la hacienda; y está colindante con haciendas de don Francisco y de don Federico Peralta, de don Mariano Montealegre, don Rafael Angel Troyo y de don Mariano Carazo.

San José, 11 de febrero de 1902.

GERARDO CASTRO

COLEGIO SEMINARIO

Las clases del Colegio se abrirán el miércoles 5 de marzo.

La matrícula quedará abierta en el mismo local del Seminario desde del 15 del corriente.

8 de febrero de 1902

El Rector del Seminario

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos, de puentes, coronas, y cas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

MIGUEL RODRIGUEZ

Alquilo bestias de silla y de carga para Esparta y demás puntos de la República; ofrezco llevar carga en general y equipajes, y conduzco familias en carretones de resortes á precios módicos, cuido bueyes y bestias en potrero, barato.

Dirigirse á mí á Río Grande, ó á don Ventura Cordero en Alajuela.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

-Librería y Papelería de Iglesias Hnos.-

Calle Central, Norte, nº 88.—Apartado nº 170.

• Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio.
Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transiente garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente a "La Unión Católica"



EN ATENAS

En lugar céntrico, vendo un establecimiento de licores y pulpería en magníficas condiciones para el comprador.

Para precio y condiciones entenderse con su dueño en cualquiera de sus establecimientos en ésta.

Atenas, Enero 2 de 1901.

Francisco M^a Sánchez

VIAJES AL PACIFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V. ofrece á los viajeros: carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas al propietario.

El tren llega entre 9-30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico.

HOTEL DE EUROPA

Buena fé en el servicio y baratura en los precios.

Tengo un Pillar regular de grande, de seis troneras; que lo vendo ó cambio por uno pequeño de carambolas.

SE SOLICITA

Una casa en arrendamiento de cualquier cultivo, pero que tenga casa de habitación y buena agua.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se alquila un jardín en buenas condiciones.

Informes en la Dirección de este diario.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

DESPACHO

Calle 19 Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

Dr. T. M. Calnek

Oficina: Calle Central casa de don Justo Quirós, frente á la glasia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: DE 11 A M, A 2 P M

IMP. LAREVISTA - PROPIETARIO ADÁN GARCIA.